

La ciudad rindió un sentido homenaje al Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos de Minas

# Se reconoce la labor del Colegio de Ingenieros

## Redacción

Almadén reconoció en la noche del pasado 4 de diciembre de 2009 la labor del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos de Minas de la provincia de Ciudad Real, ubicado en la ciudad del mercurio, dentro de los actos conmemorativos de la festividad de Santa Bárbara, patrona de la minería.

Al acto Institucional, celebrado en la Casa Municipal de Cultura almadenense, asistieron el alcalde de la localidad, Emilio García Guisado, el presidente de Mayasa, Eduardo Martínez, y miembros de los sindicatos mineros, asociaciones locales y los componentes de la Comisión Santa Bárbara 2009 que propusieron a los homenajeados.

Se trata de un acto anual que celebra el Ayuntamiento de Almadén para "reconocer la labor en pro de la minería de personas o Instituciones" y que culmina con la tradicional ofrenda ante el Monumento al Minero de esta localidad ciudadrealëña.

El alcalde de la localidad explicó Los "méritos" obtenidos por este colegio de ingenieros a lo largo de sus 52 años de histo-

ria y que "de una vez por todas" las administraciones reconozcan "la envergadura histórica, talla y universalidad" del colegio y le

chegos que pertenecen a colegios de comunidades limítrofes por no tener ninguno de carácter regional".



Foto DOMINGO

otorgue el carácter regional por el que lleva luchando varios años ya que "es incomprensible que haya ingenieros castellano-man-

chegos que pertenecen a colegios de comunidades limítrofes por no tener ninguno de carácter regional".

García Guisado aprovechó el acto para agradecer el apoyo y colaboración de todos los colegiados a la hora de presentar el Patrimonio Minero de Almadén ante la Unesco para que sea declarado Patrimonio Mundial, un nombramiento "que estoy convencido de conseguiremos en junio de 2010" después de que el proyecto "corregido" que se presentó este año llegue al organismo internacional el próximo mes de febrero. Por su parte, el decano del Colegio de Ingenieros Emiliano Almansa agradeció "al pueblo de Almadén" este homenaje y agradeció "el trabajo y dedicación" de los 418 colegiados así como de los anteriores Decanos de este Ilustre Organismo".

Con la actuación de la Masa Coral de Mineros de Almadén y la tradicional ofrenda floral a los mineros del mercurio concluyó este acto anual cargado de nuevo de emotividad.

## La Plaza de Toros ilustró un Cupón de la Once

### Redacción

Almadén estuvo en toda España el pasado día 9 de diciembre de 2009, miércoles, gracias a la edición del cupón de ese día por parte de la Organización Nacional de Ciegos de España (ONCE) cuyo diseño fue presentado el día anterior en la Diputación Provincial de Ciudad Real en el transcurso de una rueda de prensa en la que estuvo presente el alcalde de la localidad del mercurio, Emilio García Guisado.

La hexagonal Plaza de Toros Ilustraba este cupón, que iba acompañado del escudo del municipio y de datos estadísticos como la población de Almadén o la superficie en kilómetros cuadrados de su término municipal.

En el acto de presentación participaron también el presidente de la Diputación Provincial de Ciudad Real, Nemio de Lara Guerrero, acompañado por el delegado territorial de la ONCE en Castilla-La Mancha, Antonio Cebollada, y de los directores de las delegaciones de Ciudad Real y Alcázar de San Juan, Cristino Ortuno y Teresa Pérez, respectivamente.

# Almadén vuelve a concurrir para ser declarado Patrimonio de la Humanidad

## M. A. Risco

La localidad ciudadrealëña de Almadén, con el parque minero de Minas de Almadén y Arraunyes S.A. (MAYASA) al frente, ha vuelto a presentar la candidatura para ser declarado Patrimonio de la Humanidad dentro del proyecto que une a tres países con "El Binomio Mercurio y Plata en el Camino Real Intercontinental".

Es la segunda vez que la localidad ciudadrealëña intenta conseguir este galardón después de que el año pasado el Comité Mundial de la Unesco decidiera aplazar su decisión sobre la candidatura al entender que "podían mejorarse algunas pequeñas dudas de sus miembros sobre el expediente", ha dicho el alcalde de Almadén Emilio García Guisado, aunque le faltara un solo voto para obtener el nombramiento.

Fue en la reunión de la Unesco celebrada en Sevilla en 2009 cuando un voto de abstención propició que el Comité del

Organismo Internacional explicara a la delegación almadenense que "corrigiera algunos pequeños detalles del expediente" y volviera a concurrir en junio de este año cuando los miembros del organismo se vuelvan a reunir en Brasilia a finales del mes de junio.

La candidatura, que acaba de ser presentada en París ante la Unesco, la componen de nuevo San Luis de Potosí en México, Idria en Eslovenia y Almadén en España, siendo los representantes balcánicos los que "oficialmente" han entregado el proyecto al "ser el país que menos patrimonios mundiales posee", un hecho, que "puede beneficiar a la triple candidatura", según el alcalde almadenense.

Al parecer, el expediente mejicano no reflejaba "con absoluta rotundidad" la influencia del mercurio en los aspectos sociales, económicos y patrimoniales de los habitantes de esta zona "sobrecargando el expediente sobre los monumentos y rica arquitectura mejicana colonial". Precisamente esta candi-



dad se basa fundamentalmente en cómo el mercurio nacido de las entrañas de Almadén e Idria "cambió la fisonomía económica mundial" al ser utilizado mediante el proceso de amalgamación en la obtención de metales preciosos como plata y oro en el "Nuevo Mundo" entre los siglos XVII y XX y su influencia en los habitantes y territorios tanto americanos como europeos.

Tras la presentación del nuevo expediente las tres ciudades, hermanadas desde junio de 2009, han vuelto a corroborar que cumplen los requisitos de "singularidad, autenticidad e integridad que establece la Unesco para declarar un lugar o ruta intercontinental, como es el caso, patrimonio de la humanidad".

diente elaborado en Almadén, los representantes españoles también han incluido una documentación "más pormenorizada pedida por la Unesco" sobre cómo se ha eliminado el riesgo medioambiental que la extracción de mercurio podía haber ocasionado tras mas de 2.000 años de minería en la zona con carácter ininterumpido.

Con estas "mejoras", las tres delegaciones son "optimistas" ante la decisión de ser declaradas Patrimonio de la Humanidad en la reunión del Comité Mundial de junio donde, los españoles, asistieron de nuevo con el respaldo del Ministerio de Cultura, la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM) además del Comité Español del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS) dependiente de la Unesco y la Cátedra Unesco de patrimonio minero.

Tras la presentación del nuevo expediente las tres ciudades, hermanadas desde junio de 2009, han vuelto a corroborar que cumplen los requisitos de "singularidad, autenticidad e integridad que establece la Unesco para declarar un lugar o ruta intercontinental, como es el caso, patrimonio de la humanidad".